

PHOBIES DES SENSATIONS.—1° *Douleur*.—Algophobie : crainte de la douleur.

2° *Toucher*.—Peur de certains contacts ; aptophobie. Les principales variétés sont : l'aïchmophobie, peur des objets pointus ; la bélérophobie, peur des épingles ; la métallophobie, peur des objets métalliques : la cristalloghobie, peur du verre ; la trichophobie, peur des poils.

3° *Vue*.—Le type est la peur des espaces, l'agoraphobie. Elle comprend plusieurs variétés : la peur de la mer, thalassophobie ; l'acrophobie, peur des hauteurs ; la cremnophobie, peur des précipices ; la peur de l'espace en hauteur, ouranophobie. Dans un sens plus restreint, agoraphobie veut dire aussi peur des places publiques.

4° *Sens musculaire*.—Un malade ne peut se tenir debout par peur de la station : statophobie de M. Debove.

5° *Ouïe, goût, odorat*.—Plusieurs phobies peuvent avoir ces centres pour siège ; Bayle avait des convulsions quand il entendait le bruit que fait l'eau qui tombe d'un robinet ; Wladislas, roi de Pologne, prenait la fuite quand il voyait des pommes ; Erasme tremblait en voyant des lentilles. On pourrait multiplier ces exemples. Les noms grecs semblent manquer pour désigner ces bizarreries : ce serait une lacune facile à combler et un travail aisé à l'aide d'un bon dictionnaire.

PHOBIES DES PERCEPTIONS ET IMAGES.—M. Morrel cite les zoophobies. Henri III et Meyerbeer ne pouvaient supporter la vue d'un chat ; le maréchal de Brézé s'évanouissait quand il voyait un lapin ; le duc d'Épernon quand il voyait un ânon, d'autres à la vue d'un coq, d'une souris, de certains insectes. La nécrophobie désigne la peur des morts, qu'il ne faut pas confondre avec la peur de la mort.

PHOBIES DES IDÉES OU SENTIMENTS.—La crainte des maladies, pathophobie, est chose fréquente, elle a existé probablement de tout temps ; la bacillophobie en est l'incarnation la plus moderne.

Le misophobie, par crainte chimérique de la saleté, s'use les mains par des lavages aussi fréquents qu'inutiles.

*Phobies sociales*.—Le mot anthropophobie désigne à la fois la peur des foules et la peur de telle ou telle personne ; la monophobie est la peur angéissante de la solitude ; la gynéphobie, la peur de la femme : elle est surtout chose grave lorsqu'elle se complique d'instincts contre nature. Les phobies sociales sont du